

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Ante la próxima llegada del crucero inglés "Ceres"

Aun no extinguidos los ecos de las brillantes fiestas con las que Cartagena y sus mas valiosos elementos oficiales, obsequiaron a los tripulantes de la corbeta de guerra italiana "Amerigo Vespuccio", cuyo grato recuerdo perdurará por largo tiempo en nosotros, anunciase la visita de otro barco extranjero, el hermoso crucero inglés "Ceres", que mañana es esperado en nuestro puerto.

Así como el "Amerigo Vespuccio" fué el primer barco de la valiente marina italiana que visitaba este puerto después de la cruenta guerra que por espacio de varios años ha destrozado a Europa; el crucero "Ceres" es el primer buque de la gloriosa marina británica que llega a nuestras aguas después de firmada la paz.

Estamos pues, en el deber de demostrar a los marinos ingleses como ya lo hicimos a los simpáticos marinos italianos, nuestro entusiasta afecto y la generosa, hospitalidad que siempre fue uno de los mas legítimos timbres de orgullo de esta tierra en la que residen muchos de sus compatriotas, que aquí han formado sus hogares y que entre nosotros viven rodeados de la general estimación.

Cesada la horrible lucha que durante algunos años nos dividió en bandos de enemigos irreconciliables, vuelta la paz a los pueblos y a los espíritus, probémos a los marinos extranjeros que Cartagena como ciudad cosmopolita sabe asociarse a los homenajes que en otros puertos españoles han ofrendado a los tripulantes de la gallarda nave británica que mañana serán nuestros huéspedes.

Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

De Sociedad

Los que viajan

—Regresó de Murcia, nuestro amigo el capitán de la guardia Civil don José de la Torre.

—De Murcia después de haber presenciado las corridas de toros, regresó nuestro amigo don José Román Torres.

—Ha marchado a Santander con objeto de recoger a su familia, que se está recuperando, el Comisario de Policía de esta Ciudad don Alberto Murillo.

—Ha marchado a Albacete, nuestro querido amigo, el ex concejal de este Ayuntamiento, don Domingo Madrona.

—Procedente de San Javier estuvo hoy en esta el ex-Ministro don José Maestro Peres.

—Ha regresado de Murcia, don Pedro Basterola.

—Para Valencia ha marchado hoy nuestro querido amigo el colaborador don Inocencio García Calvo.

—De Alicante han llegado la bella señorita Conchita Camino y el teniente del Regimiento de la Princesa, don Valerio Camino.

—Regresó de Murcia, nuestro redactor don Joaquín Mateo.

—De Murcia, ha llegado con su familia, el capitán de Infantería de marina don Joaquín Carlos Roca Dorda.

Notas varias

—Ayer recibió las aguas del bautismo en la Parroquia de Santa María de Gracia, la preciosa niña que ha dado a luz la distinguida esposa del letrado don Antonio Martínez Muñoz, Secretario de la Real Sociedad Económica, imponiéndosele la suya cristiana los nombres de María de las Nieves y Ofelia.

—Para el distinguido capitán del Regimiento de Sevilla, don Eloy Camino Peral, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita María Calderón, hija de nuestro querido amigo y colaborador don Esteban.

La petición ha sido hecha por los hermanos del novio, la bella señorita Conchita Camino y el teniente del Regimiento de la Princesa don Valerio.

—Entre las futuras novias se han anunciado regalos del mayor gusto, habiéndose fijado la boda para fecha próxima. Nuestra mas cordial felicitación por adelantado.

Toma de posesión

Ha tomado posesión del cargo de Fiscal Municipal el distinguido letrado y querido amigo nuestro don Pío González Carrión.

Le dio posesión el Juez señor Hidalgo de Cisneros, asistiendo representaciones de los Colegios de Abogados y Procuradores el personal del Juzgado y otras distinguidas personas.

Felicitamos al nuevo Fiscal Municipal y esperamos de él una actuación altamente beneficiosa para los intereses que le están encomendados.

Enfermos

Continua enfermo de gravedad el joven médico don Félix Navas San Juan, al que deseamos una pronta mejoría.

—Hallase enferma la señora doña Joaquina Sangerman de Hernandez.

Sensible desgracia

En Torremolinos en ocasión de subir al tranvayo la desgracia de ser arrollado muriendo en el acto, el Capitán de carabineros don Dido Morales, que era muy conocido en esta en donde residió hasta hace unos meses en que fué destinado a la Comandancia de Málaga.

Entre los numerosos amigos y compañeros que contaba en esta, ha sido muy sentida la noticia del trágico accidente que le ha costado la vida.

Una boda

A las cuatro y media de la tarde de hoy han contraído matrimonial enlace en la capilla de N. P. Jesús Nazarero de la Iglesia Catedral de Santo Domingo, la bella señorita Luisa Morales y el oficial del Banco de España, don Inocencio Moreno Quilis.

Ha oficiado la unión el Capellán de la Armada Francisco Tenayo siendo padrinos por la madre de la no-

via doña Isabel Peón de Morales y el padre del novio don José Antonio Moreno.

La novia vestía elegante traje blanco con el que resaltaba su belleza.

Firmaron el nota como testigos, por parte del novio, el Excmo. señor don Juan Antonio Gómez, el Director del Banco de España don Vicente Botella, el Ingeniero Director de las obras del Puerto don Rafael de la Cerda, el Ingeniero Subdirector don Vicente Marce y el Vices Cónsul de Noruega don José Gómez Jorquera y por parte de la novia don Trinitario Beltrán, don José Mercedes, don Antonio Ferrer y don José Sánchez.

Nuestra enhorabuena a los novios espas.

Letras de luto

—Destinado con los auxilios espirituales y la bendición de Su Santidad falleció ayer nuestro buen amigo don Cayetano Castellón Duran.

Hombre honrado y laborioso supo conquistarse una desahoga a postolón con el esfuerzo de su trabajo, siendo muy apreciado en ésta, en la que disfrutaba de generales simpatías.

Desempeñó con gran acierto los cargos de Concejal y Teniente de Alcalde de este Ayuntamiento en los que realizó una gestión meritoria.

Retirado del comercio y de la política, vivía hace ya tiempo entregado al cariño de sus hijos y rodeado de ellos ha tenido la suerte de exhalar su postrer suspiro.

Descanse en paz el finado y reciba su familia y de modo especial, su hijo el oficial de Telegrafos, don Carmelo, la sincera expresión de nuestro pésame más sentido.

MAÑANA Cruzada por la moral y la raza Del vestir actual Por debajo de un mantón de Manila

por F. RUIZ GARRIDO

La salud pública Protestan los vecinos

Muchas personas, algunas de ellas de significado relieve social, han venido hoy a nuestra Redacción para adherirse a cuanto denunciábamos en nuestro artículo de fondo de ayer y para unir a la nuestra su mas energica protesta por el abandono en que tiene el Municipio cuestión de tanta importancia como esta de la salud pública, precisamente en la época en que desgraciadamente suelen hacer su aparición algunas enfermedades con caracter epidémico.

Todos estan de acuerdo en que se impone una intervención de los buenos cartageneros para limpiar el Ayuntamiento de tanta sabandija como ahora medrán en aquellos famosos cuartos costados de nues-

tro dinero y aun de nuestra salud, colocando en esos puestos publicos a personas de reconocida solvencia moral que regeneren Cartagena y extirpen todas las alimañas que hoy parecemos en la política local.

Desde luego estamos conformes con la opinión de esos buenos cartageneros y decididos a dar la batalla "pro-salud pública" Avimo y adelante.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venereo sifilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

Como debe estarse en la iglesia

El Emmo. Sr. Cardenal Vicario de Roma ha enviado a todos los Reverendos Superiores y Rectores de Iglesias, Capillas y Oratorios de la Ciudad Santa, las siguientes instrucciones, acerca de como debe proceder el cristiano en el templo, y que por su gran interés reproducimos.

Dicen así:

1.º—La casa de Dios es lugar de oración y los fieles estarán en ella con fe y respeto.

2.º—Entrando en la Iglesia, el primer acto será adorar a Jesús Sacramento, rogando delante de su altar. Todos los demás actos de culto y las oraciones a los Santos, deben ser coordinados y subordinados a la adoración Eucarística. Al pasar delante del altar donde se conserva la Santísima Eucaristía, se hará siempre devotamente la genuflexión.

3.º—Los fieles estarán en la Iglesia con recogimiento y devoción, sin hablar ni pasearse, y tomarán parte activa en la Sagrada Liturgia, respondiendo en voz alta y distinta, a las oraciones que se hacen en común y a los cantos litúrgicos y populares.

4.º—El respeto a la casa de Dios, exige que las señoras entren en las Iglesias con la cabeza cubierta y con vestidos modestos. La immodestia en el vestir es donde quiera produce ofensa a los sentimientos cristianos y es ocasión de escándalo, en el sagrado Templo es una profanación.

El Señor no puede aceptar la oración y la limosna de señoras immodestas; castiga a los profanadores del Templo y será severísimo con los Padres que no impiden que sus hijas sigan modas indecentes.

5.º—Los que vayan a la Iglesia para ver monumentos y objetos de arte, procuren ir a las horas en que no se celebren funciones sagradas, y siempre mantengan la compostura debida, evitando, cuanto se puede, perturbar la devoción de los fieles.

Y prescribe que se ponga este aviso, en sitio visible en todas las Iglesias de Roma.

Nuestros colaboradores

-Por esas playas-El adiós-

Me he levantado más temprano que de costumbre.

Algo que pesa sobre mi ánimo con suave melancolía me sumo por unos momentos en esa indiferencia en que parecen reposar de común acuerdo los sentidos, en que parece saturarse el corazón de dulces tristezas, en que fija la vista en un punto no se ve porque la atención duerme: algo parecido al misterioso ensueño en que nos sumergimos cuando la imaginación sobreponiéndose a la otras facultades nos remonta a las regiones de la quimera, y abstrayéndonos por completo de cuanto nos rodea parece que hasta la sensibilidad se nos agota.

Una fuerte ola que vino a estrallarse a mis pies sacóme del ensimismamiento en que yacía, sensibilizándome y retornándome a la realidad.

Otra vez vi las playas y las rocas, donde he pasado libre y alegremente el tiempo que en el transcurso del año se suelta en el parentesis de descanso que abrimos para volver con más ahínco a la lucha que la vida nos impone; tiempo que dedicamos a otra cosa que no es la positividad y materialidad del negocio, en el la cabeza en continua y persistente tensión se desarrolla —y robustece a impulsos de frecuentes cálculos y pensamientos matemáticos, dejando que el corazón se seque porque lo prosaico de la existencia impide dedicar la atención a todo lo que no sea tangible, del dominio de las manos.

¡Dichoso tiempo! En él restablecemos el equilibrio de nuestra máquina, porque a más de fortificar el organismo, escuchase nuestro corazón, y nos permite gozar las delicias de la sublime ilusión. Quien ante la inmensidad tranquila del mar no evoca idilios, piacenteros recuerdos y por un momento, salvando la distancia del tiempo, no vive aquella realidad que dejó sensación tan profunda y agradable? ¿Quién en la placidez de tranquilidad y clara noche, acariciado por la suave brisa y entre el sordo susurro que produce el eterno risar de las mansas aguas no ha dirigido su mirada al cielo de las astros y entre el misterio del cosmos no ha dado rienda suelta a su imaginación y asociándola a la memoria no ha pretendido realizar la sugestiva playade de mitos que la fantasía de un pueblo fuerte y feliz situó un día como monumento el más grandioso de su genio y de su memoria?

¡Oh, dichoso tiempo que terminas cuando comenzaba a disfrutar! Otra vez la prosaica y positiva realidad, encandome del ensueño melancólico en que la idea de la marcha me había sumergido en presencia de los lugares y objetos queridos con los que me había familiarizado me pone frente a la lucha y me señala la vida, con todas sus miserias y quebrantos, y al lanzar mi última mirada, fija, penetrante en los espacios de los lugares del ensueño, como si quisiera llevarme los aromas y emanaciones de espiritualidad que presiento surgir y respirar, por última vez un adiós profundo y sentimental y una lágrima furtiva que sin querer me ha brotado, es el beso con que saludé últimamente a las playas y a las rocas.

Y. G. O.